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Abstract (en)
The sports boot comprises an outer sole (4) and an outer ankle part (2) which encloses the user's foot and leg bottom. The o ankle part comprises
a supple frame (10) made of a non-extendible supple material which is arranged along the favored force/supp directions and fixed to both the outer
ankle part and the outer sole. The supple frame has a dorsal part (11) extending from the outer sole to the upper end of the outer ankle part and a
lateral branch (15) connecting the dorsal upper end to a side of the b An Independent claim is also included for a sports boot.

Abstract (fr)
La chaussure comporte une semelle externe (4) et une tige externe (2) enveloppant le pied et le bas de la jambe de l'utilisateur. Elle est caractérisée
en ce que la tige externe comporte une ossature souple (10) en un matériau souple sensiblement non extensible, disposé selon des directions
d'efforts/d'appuis privilégiés et solidaires à la fois de la tige externe (2) et de la semelle externe (4). L'ossature souple (10) comporte une partie
dorsale (11) s'étendant depuis la semelle externe (4) jusqu'à sensiblement l'extrémité supérieure de la tige externe (2) et au moins une branche
latérale (15) reliant latéralement l'extrémité supérieure (14) de la partie dorsale (11) à un côté de la chaussure. <IMAGE>
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